

LE PROPAGATEUR

Volume VIII.

15 Avril 1897,

Numéro 4.

BULLETIN

13 Avril 1897.

* * **Canada.**—La visite de l'ablégat, Mgr Merry del Val, dont nous avons parlé dans notre dernier bulletin, a eu lieu au commencement du mois à Montréal. Après s'être rendu à Québec présenter ses devoirs au Cardinal, Mgr Merry del Val est venu à Montréal où il a fait son entrée solennelle le 1er avril au soir et a été reçu à la cathédrale au milieu d'une nombreuse affluence. Sa tenue pleine de modestie, l'aménité de ses manières distinguées, sa figure gracieuse et son œil intelligent et profond ont produit une excellente impression et tous ceux qui l'ont approché font de lui le plus grand éloge. La facilité avec laquelle il s'exprime en français, sans aucun accent étranger, lui a concilié les sympathies de la population canadienne-française. Il a également fait visite à Ottawa où il a été reçu par le Gouverneur général et le premier ministre M. Laurier. Naturellement on ne parle pas de la manière dont il compte remplir sa mission. C'est une enquête qu'il doit faire, et faire vite, car il a déjà convoqué à une réunion des évêques de la province de Québec qui a eu lieu jeudi dernier à Montréal, tous les évêques de la province de Québec. A cette réunion assistaient Mgr O'Brien archevêque d'Halifax, Mgr J. Walsh, archevêque de Toronto, Mgr Duhamel, archevêque d'Ottawa et Mgr Langevin, archevêque de St Boniface.

Il n'est rien transpiré de cette réunion. Mgr Merry del Val ne se dissimule pas les difficultés de son rôle. Il a partout répété que la mission confiée par le St Père était une mission de paix et de conciliation. Tous les catholiques se réunissent pour souhaiter qu'elle réussisse.

Signalons la réception faite dimanche dernier aux Zouaves de la section de Montréal qui ont tenu à présenter—conformément à la tradition—leurs hommages respectueux à Mgr Merry del Val et à l'assurer de leurs sentiments de dévouement et de fidélité au Souverain Pontife.

Ajoutons qu'il doit se rendre de nouveau à Québec, à Ottawa, puis à Winnipeg "*au centre de l'orage*" et revenir à Montréal.

—Signalons, dans les questions politiques, l'élection du comté de Champlain qui a donné lieu à une lutte très énergique, terminée au profit du candidat conservateur le docteur Marcotte, battant son concurrent, le docteur Trudel, de près de 200 voix.